

EVOLUCIÓN HACIA EL SISTEMA FEUDAL

	IMPERIO TARDOROMANO (S. IV-V)	IMPERIO CAROLINGIO (S.VIII-IX)	SISTEMA FEUDAL (S.X-XIV)
Relación emperador y religión	Emperador divinizado, pero la oficialidad del Cristianismo le aleja de esta idea		Luchas entre el papa y el emperador por quien es el máximo poder de la cristiandad.
Organización territorial	Provincias y gobernadores muy autónomos por la lejanía e incapacidad del emperador. Luchas internas.		Nobles y obispos son señores de sus tierras y gobiernan con autonomía respecto al emperador, a quien a veces superan en poder. Luchas por ver quien es el primero entre iguales.
Recompensas/pagos a la fidelidad	Carrera administrativa y/o tierras.		Feudos para su explotación y gobierno.
¿Por qué gobierna el emperador?	Destronamientos constantes entre los generales y nobles para llegar a ser emperador.		Es el primero entre iguales (" <i>primus inter pares</i> ").
Señores y emperador	Inseguridad e invasiones que hacen que se busque protección en el señor más cercano.		Autonomía prácticamente total de los señores, sólo existe una centralización en el emperador si hay una guerra contra enemigo común.

